

Colombia

El presidente Duque se reúne hoy con el príncipe Carlos

En su visita al Reino Unido, la primera ministra, Theresa May, le dijo que su país ayudará a mitigar la crisis por el éxodo venezolano. Firmó varios convenios.

REDACCIÓN POLÍTICA | @PoliticaET | redaccionpolitica@eltiempo.com.co



El presidente Iván Duque se reunió con empresarios y editores de medios de comunicación en Londres. FOTO: PRESIDENCIA

Una reunión con la primera ministra, Theresa May, entrevistas con los principales diarios británicos y un encuentro con colombianos residentes en el territorio inglés hicieron parte de la agenda que sostuvo ayer el presidente Iván Duque en Londres, en el marco de su visita de trabajo al Reino Unido.

Duque arribó a Londres pasadas las 5 a. m., y unas tres horas después ya había comenzado su agenda con un encuentro en Canning House, fundación que promueve las alianzas entre Gran Bretaña e Hispanoamérica. En este centro, Duque se reunió con empresarios, líderes de opinión y medios de comunicación como *The Guardian* y *The Times*.

Ante estos recalcó que no se puede construir una paz

duradera si hay una expansión de los cultivos ilegales. También expuso su visión de gobierno y les habló de las expectativas en temas económicos.

Después fue la cita con la primera ministra, Theresa May. Al término del encuentro, Duque destacó que el flujo comercial entre los dos países no se verá afectado por el proceso que adelanta el Gobierno británico para salir de la Unión Europea. Colombia tiene exportaciones al Reino Unido por casi 500 millones de dólares.

Según el mandatario, además hablaron con May de una agenda de cooperación hacia Colombia en materia ambiental, protección de la biodiversidad y ecoturismo, al igual que de "mitigación y adaptación al cambio climáti-

co". También anunció que recibió el respaldo del Reino Unido al proceso de reincorporación de los ex-Farc.

Uno de los temas centrales del encuentro fue la crisis política, social y económica de Venezuela. En este punto, May le manifestó su deseo de "aportar para atender" a los migrantes. Asimismo, se planteó "la posibilidad de buscar herramientas de cooperación para ayudar a mitigar" el impacto que ha generado la migración en el sector salud.

Por supuesto que también se habló de la necesidad de buscar una salida pacífica a la situación en el país vecino.

La intensa jornada de Duque en Londres continuó con una visita al Francis Crick Institute, donde se firmó un convenio de coopera-

ción en ciencia y tecnología.

Después de esto, el Presidente se desplazó al London South Bank University, donde sostuvo un conversatorio con más de 300 colombianos, donde respondió preguntas de todo tipo, por ejemplo, acerca de los crímenes de los líderes sociales, la implementación de los acuerdos de paz, el fracking, al igual que en materia medioambiental y de economía, entre otros asuntos.

Como nota contrastante, mientras que a la entrada de ese sitio algunos colombianos protestaron por su presencia, el mandatario concluyó la jornada con una cena con editores del diario *The Economist*.

El presidente Duque continuará este martes en Londres, donde se reunirá con los encargados de algunas empresas británicas, dará apertura a Colombia InsideOut 2019 (evento para promover la inversión extranjera) y visitará la University of the Arts London (UAL), donde se hará un anuncio sobre cooperación en industrias creativas con el British Council.

También estará en una sesión con el Comité de Asuntos Exteriores del Parlamento, sostendrá una reunión privada con el secretario de Asuntos Exteriores, Jeremy Hunt, y luego se reunirá con el príncipe Carlos.

La jornada concluirá con un anuncio en Partnership for Sustainable Growth (organización de crecimiento sostenible) sobre un acuerdo bilateral para cooperación y colaboración en cambio climático y lucha contra la deforestación.

OPINIÓN



CARLOS A. NEGRET MOSQUERA
Defensor del Pueblo de Colombia

La niñez no tiene patria

Presenciar el drama de quienes han huido de un país en donde es imposible alimentar a sus familias, obtener medicinas básicas, empleos con salarios dignos o atención en salud se hace cada vez más frecuente en los buses, en el empleo informal, en los semáforos, en los parques o en las terminales de transporte, en cualquier calle de cualquier ciudad del continente.

La separación nos obliga a solidarizarnos con el camino tortuoso que recorren nuestros hermanos venezolanos desde hace meses, con la única esperanza de empezar de nuevo para enviar recursos a quienes tienen que permanecer en lo que alguna vez fue su hogar. Este es un duro viaje para cualquiera, pero es más complejo aún para las mujeres en estado de gestación o para quienes traen a sus pequeños hijos para brindarles esperanza y vida ¿Cómo reprocharles su deseo de proveerles comida, pañales y atención médica?

De acuerdo con el Gobierno Nacional, en los últimos años, más de 20.000 hijos e hijas de migrantes venezolanos han nacido en Colombia.

Sin embargo, se encuentran en una peligrosa zona gris debido a que nuestro ordenamiento jurídico establece que estos menores de edad no son colombianos, pero, a la vez, tampoco les es posible reclamar la nacionalidad venezolana para ellos, por un lado, la mayoría de sus padres o madres tienen una situación migratoria irregular, y, por otro, desde principios de este año se encuentran suspendidas las funciones consulares. Es decir, son personas que se encuentran en riesgo de no tener patria.

El Estado colombiano se ha comprometido a salvaguardar y garantizar los derechos de los niños y las niñas sin discriminación alguna, y a diario exalta que los derechos de esta población prevalecen sobre los de los demás.

Con el propósito de contribuir a que ello se materialice en el caso de estos pequeños, el pasado 8 de abril presenté un proyecto de ley que pretende introducir una presunción excepcional sobre el domicilio de sus padres con el fin de que a partir de esto, los hijos e hijas de migrantes venezolanos puedan acceder a la nacionalidad colombiana sin obstáculos.

No contar con una nacionalidad los hace invisibles para su protección y en la práctica implica que estos menores de edad deban enfrentar múltiples barreras para el ejercicio de los derechos más básicos, como la salud, la alimentación, la educación, entre muchos otros.

El trámite de esta iniciativa legislativa ya se encuentra en curso; es más, ya fue aprobada en primer debate en mayo. Teniendo en cuenta lo que estoy planteando en esta columna, le pido, casi le suplico al Congreso de Colombia que convierta en proyecto esta que definitivamente es una ley humanitaria.

Hombre de confianza entregó al gran capo de la Sierra Nevada

'CHUCHO MERCANCÍA', JEFE DE 'LOS PACHENCA', SE HABÍA APODERADO DEL NARCOTRÁFICO Y LA EXTORSIÓN A EMPRESARIOS. SU GUARDAESPALDAS ERA SOBRINO DEL EX 'PARA' HERNÁN GIRALDO.

Hace tres días, uno de los hombres de confianza del narcotraficante Jesús María Aguirre, 'Chucho Mercancía', les aseguró a oficiales de inteligencia de la Policía Antinarcóticos que el capo se iba a desplazar el fin de semana a Guachaca, zona rural de Santa Marta.

Según hizo saber, a través de un cooperante de la DEA y de la propia Policía, 'Chucho' estaba alistando un megacargamento de coca para sacarlo por esas playas, con destino a EE. UU., y tan solo lo iban a acompañar un par de gatilleros y su escolta personal Mario Giraldo, sobrino del exjefe paramilitar Hernán Giraldo Serna.

Comandos Jungla de la Policía Antinarcóticos que venían haciéndole inteligencia al capo desde hace más de un año validaron la información y desplegaron un operativo que, ayer, hacia las 6 a.m., permitió la neutralización del capo y de su escolta, que mu-

rieron en medio del fuego cruzado con la Policía.

"Después de la muerte de 'Chucho', este es el golpe más importante contra estas estructuras mafiosas", dijo el general Óscar Atehortúa, director de la Policía. En efecto, 'Chucho Mercancía' era el jefe de la banda de 'los Pachencia', y además de tener negocios con mafias mexicanas e italianas, extorsionaba a empresarios del banano y del turismo en Magdalena. Se calcula que el sujeto, de 45 años, movía el 80 por ciento de la coca que sale desde este departamento y La Guajira hacia EE. UU. De hecho, tenía una orden de captura con fines de extradición.

La saga de los Giraldo

'Chucho Mercancía' hizo parte del grupo paramilitar de Hernán Giraldo (Resistencia Tayrona) y fue protagonista de la guerra entre este y 'los Urabeños', por el



Jesús María Aguirre Gallego, alias Chucho Mercancía, máximo líder de la banda 'los Pachencia', tenía un expediente por narcotráfico en Estados Unidos.

control de la Sierra Nevada, que dejó al menos 100 muertos. Según su prontuario, ingresó desde muy joven al Bloque Resistencia Tayrona y tras la extradición de Giraldo se unió al grupo de 'los Nevados', que estaba bajo el mando de los hermanos Mejía Múnera.

El 'expara' fue capturado en abril de 2012, pero recobró la libertad al año siguiente. Desde la clandestinidad manejaba cerca de 150 hombres y la red de extorsión, cuyos tentáculos se sentían con fuerza en la plaza de mercado de Santa Marta. Además, había sellado alianzas con la estructura liderada por 'Nacho Pana', quien delinque en Dibulla, Riohacha, Manaure y Uribe, en La Guajira, desde donde envía cargamentos de coca en lanchas rápidas.

El presidente Iván Duque había exigido la captura de 'Chucho Mercancía' luego de que, en enero, 'los Pachencia' fueron sindicados del asesinato del guardaparques Wilton Faulner Orrego, en Guachaca. Aguirre era señalado también de impedir la restitución de tierras en el Magdalena. La Fiscalía lo acusaba además de homicidio agravado, concierto para delinquir, narcotráfico y extorsión.

Redacción EL TIEMPO

BREVES NOTICIAS DEL PAÍS

Caso Odebrecht

Colombia busca captura de banquero uruguayo

Un juez de Bogotá expidió orden de captura contra Norberto Sanguinetti, hermano del expresidente uruguayo Julio María Sanguinetti, vinculado a la investigación del caso Odebrecht. Los investigadores buscan interrogarlo a fin de saber detalles de las personas con las que se reunió para hacer los giros para pagar sobornos de hasta 6,5 millones de dólares en el país.

Corrupción

Imputarán cargos a Julio Guerra Tulena

La Fiscalía le imputará cargos, el 4 de julio, al exsenador y exgobernador de Sucre Julio César Guerra Tulena por un caso de corrupción. Se trata de un contrato firmado por la Secretaría de Educación de Sucre para hacer la entrega de cartillas escolares. La audiencia había sido aplazada tres veces.

Bogotá

Plantón contra fallo de Corte sobre licor

El partido de gobierno -el Centro Democrático- anunció su apoyo y participación en el plantón convocado por el movimiento Juntos por Colombia, en rechazo al fallo de la Corte Constitucional que permite consumir alcohol y drogas en espacios públicos. La concentración se hará hoy en la plaza de Bolívar, a las 5:30 p. m.

Álvaro Uribe

Estudian pérdida de investidura

El Consejo de Estado aceptó estudiar una demanda de pérdida de investidura contra el senador Álvaro Uribe Vélez por violar el régimen de inhabilidades e incompatibilidades. Según los demandantes, Uribe violó ese régimen por participar en la votación del proyecto de ley estatutaria de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), en el 2017, a pesar de que se había declarado impedido. Según actas de Senado, de 14 impedimentos aprobados para votar esa ley en la legislatura. 6 seguían vigentes para la discusión de las objeciones a la JEP, entre ellos el de Uribe. El presidente de la Sección Quinta del CE, magistrado Carlos Moreno, deberá estudiar la demanda.